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習近平關懷 草原兒女受鼓舞
內蒙古村民盼總書記來訪：品一品我們的幸福生活

香港文匯報訊 據央視新聞聯播及央視網報道，中共中央總書記習

近平前日在參加他所在的十三屆全國人大一次會議內蒙古代表團審

議時要求，內蒙古要銳意創新、埋頭苦幹，守望相助、團結奮鬥，

扎實推動經濟高質量發展，扎實推進脫貧攻堅，扎實推進民族團結

和邊疆穩固，把祖國北部邊疆這道風景線打造得更加亮麗。通過電

視收看了新聞的內蒙古松山區小廟子村村民熱切期盼總書記到村裡

看一看，「品一品我們的幸福生活。」

■■ 習近平前日參加十三屆全國人大一次會議內習近平前日參加十三屆全國人大一次會議內
蒙古代表團的審議蒙古代表團的審議，，讓代表深受鼓舞讓代表深受鼓舞。。資料圖片資料圖片

■■（（由上至下由上至下））趙會傑趙會傑、、龔龔
明珠明珠、、孟憲東等孟憲東等88位代表分位代表分
別發言別發言。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據央視新聞聯播報道，中共中央
政治局常委、國務院總理李克強昨日上午來到他所
在的十三屆全國人大一次會議廣西代表團，參加審
議政府工作報告。代表們積極發言。李克強說，過
去5年，在以習近平同志為核心的黨中央堅強領導
下，我國發展取得歷史性成就、發生歷史性變革，
廣西也取得了來之不易的發展成績。今年我國改革
發展任務依然艱巨，要貫徹黨的十九大精神，以習
近平新時代中國特色社會主義思想為指導，按照高
質量發展要求，多謀發展良策，狠抓發展實效，統
籌做好穩增長、促改革、調結構、惠民生、防風險
各項工作。

深度融入「一帶一路」建設
李克強指出，要依靠改革開放創新，鞏固發展向

好勢頭。抓住改革開放40周年的契機，不僅落實好
國家的改革措施，各地也要探索推出更多改革實

招，形成競相優化營商環境的良好氛圍。堅定不移
擴大開放，深度融入「一帶一路」建設，提升沿海
沿邊和內陸地區開放水平。深入實施創新驅動發展
戰略，積極培育新動能，推進實施「中國製造
2025」，弘揚工匠精神，建設製造強國，努力在未
來競爭中贏得優勢。

加大對民族貧困地區支持
李克強強調，要貫徹以人民為中心的發展思想。

各級政府要堅持過緊日子，把更多資金用於保障和
改善民生。堅決打贏精準脫貧攻堅戰，加大對深度
貧困地區包括民族貧困地區支持力度，改善欠發達
地區基礎設施等條件，促進區域協調發展。李克強
說，廣西發展潛力巨大。要緊密團結在以習近平同
志為核心的黨中央周圍，緊緊依靠各族群眾，真抓
實幹、同心奮鬥，努力幹出發展質量更好、經濟結
構更優、人民獲得感更強的新成績。

李克強勉廣西：狠抓發展實效

■李克強昨日來到他所在的十三屆全國人大一次會議廣西代表
團，參加審議政府工作報告。 中新社

總書記的到來，讓內蒙古團代表們深
受鼓舞，大家暢所欲言，現場氣氛

輕鬆熱烈。赤峰市松山區小廟子村黨支
部書記趙會傑在發言時，總書記一次次
詢問，「地是水澆地嗎？」「通了自來
水嗎？」「垃圾都怎麼處理？」趙會傑
說，這些看似不起眼的小事，卻是事關
鄉村振興的大事。「真是對老百姓是從
心眼裡的關心、關注和關愛。」

小廟子村：人均收入1.3萬元
趙會傑給總書記匯報說，村裡通了
水，也通了電，現在，村裡正在發展特
色產業，帶動百姓增收致富。「總書記
一邊認真傾聽，一邊頻頻點頭。」趙會
傑說，我們一定會繼續帶領老百姓尋找

更多致富門路，不辜負總書記對我們的
厚愛和期望。
昨日，中央電視台記者來到赤峰市松

山區小廟子村，村民正忙着晾曬桔梗。
這幾年，小廟子村種桔梗、種黨參、種
胡蘿蔔，中藥材品種有二十多個，現在
村民人均年收入13,000元（人民幣，下
同）。村裡的胡蘿蔔、藥材種植大戶
說，「昨天（5日）晚上看到了總書記和
我們村書記的談話，我們心情無比激
動，我們一定會擼起袖子好好幹！」

赤峰：新產業助6000戶脫貧
內蒙古現有貧困人口37.8萬人，赤峰

就是內蒙古貧困面最大的地區，赤峰市
長孟憲東向習近平總書記匯報了這幾年

當地的脫貧攻堅戰。打好脫貧攻堅戰，
是習近平總書記佈置給內蒙古的一項重
大任務。孟憲東發言時，總書記跟他互
動交流，關心詢問。「他特別問到了巴
林左旗的笤帚苗這個扶貧產業是怎麼回
事，笤帚苗是幾年生的作物，適合什麼
樣的氣候條件。」
央視記者昨日訪問赤峰巴林左旗笤帚

產業園，村民正在趕製20萬把笤帚訂
單。原本掃地用的笤帚，現在被村民變
成了工藝品，產值接近十個億，6,000貧
困戶受益脫貧。
啃下脫貧攻堅這個硬骨頭，總書記

對內蒙古的要求是，要推動鄉村牧區
產業興旺，生活富裕，把農牧民生活
家園建設好。

鄂市：謀轉型不只靠挖煤
內蒙古發展過度依賴資源開發，產業

結構單一，如何推動經濟高質量發展，
總書記開出的良方是，產業發展不能只
盯着「羊、煤、土、氣」，要培育新產
業、新動能、新增長極。
「總書記說資源城市早點轉型，早轉
早主動，不能坐吃山空了才想轉，那時
候就來不及了。」鄂爾多斯市市長龔明

珠說，「我們也感覺到了，以前就是依
靠挖煤，但是走着走着，就發現環境壓
力太大，第二是產業培育不起來。」
民族團結是各族人民的生命線，總書

記說，內蒙古要踐行守望相助理念，各
民族同呼吸、共命運、心連心，共同守
衛祖國邊疆，共同創造美好生活。代表
們說，這是總書記的要求，也是內蒙古
2,500萬草原兒女共同的心願。

香港文匯報訊綜合新聞聯播、新華
社報道，中共中央政治局常委韓正昨
日上午來到他所在的陝西代表團，同
代表們一起審議政府工作報告。
在聽取代表發言後，韓正表示，完

全贊成李克強總理所作的政府工作報
告。
韓正強調，做好當前和今後一個時

期的工作，必須切實加強思想理論武
裝，深入學習貫徹習近平新時代中國
特色社會主義思想，用馬克思主義中
國化最新成果武裝頭腦、指導實踐、

推動工作。必須堅持以經濟建設為中
心不動搖，努力實現更高質量、更有
效率、更加公平、更可持續的發展。
必須堅定不移全面深化改革開放，加
快完善社會主義市場經濟體制，推動
形成全面開放新格局。必須加強黨的
領導和黨的建設，堅決維護以習近平
同志為核心的黨中央權威和集中統一
領導，認真貫徹落實黨的路線方針政
策和黨中央各項決策部署，全面從嚴
治黨，不斷增強黨自我淨化、自我完
善、自我革新、自我提高的能力。

香港文匯報訊 綜合新聞聯播、新華社報
道，中共中央政治局常委、全國政協十三屆
一次會議主席團會議主持人汪洋，6日上午
參加了少數民族界委員聯組會。
丁秀花、郭文聖、蒙啟良等委員踴躍
發言。汪洋認真聽取委員們的發言，同大
家一起討論。
汪洋指出，我國是一個統一的多民族
國家，56個民族都有委員進入全國政
協，來自不同地區、不同民族的委員聚集
在一起，反映民情、表達訴求，參政議
政、共商國是，是我國社會主義制度優越

性的生動體現。要按照中共十九大的戰略
部署，以習近平新時代中國特色社會主義
思想為指導，堅定不移貫徹黨的民族政
策，堅定不移走中國特色解決民族問題的
正確道路。要扎實做好民族地區決勝全面
建成小康社會的重點工作，全力以赴打好
精準脫貧攻堅戰，多措並舉保護民族地區
生態環境；要鑄牢中華民族共同體意識，
加強各民族交往交流交融；要提高依法管
理民族事務能力，妥善處理涉及民族因素
的問題，促進各民族和睦相處、和衷共
濟、和諧發展。

■通過電視收看了新
聞的內蒙古松山區小
廟子村村民用手機自
拍，表示熱切期盼總
書記到村裡看一看。

視頻截圖

汪洋：加強各民族交往交流交融 韓正：完善經濟體制推全面開放

各民族熱烈響應
「像石榴籽一樣緊抱」

■寧夏吳忠市利通區金銀灘鎮回族幹部金
鵬劍：總書記的講話充分體現了黨中央
對民族地區的重 視，對少數民族群眾
的牽掛。金銀灘鎮回族人口佔92%，
在脫貧奔小康的路上，回漢群眾守望相
助。缺少哪一個民族的小康都不是全面
小康，中華大家庭的各民族像石榴籽一
樣緊緊抱在一起，共同創造美好生活，
才能實現中國夢。

■全國人大代表、新疆生產建設兵團第一
師13團11連職工尤良英：在十年的幫
扶中與和田一位維吾爾族兄弟結下了深
厚情誼。民族團結是各族人民的生命
線。各民族交往交流交融，你中有我、
我中有你，誰也離不開誰。

■全國人大代表、內蒙古鄂溫克族自治旗
伊敏蘇木中心校校長梅花：通過教育最
能促進民族團結，特別是從小抓起，從
娃娃抓起。鄂溫克族自治旗有8個鄉鎮
蘇木都有學前學校了，學校裡的孩子是
多民族的，各民族孩子都手拉手，親得
很。

■全國人大代表、青海省黃南藏族自治州
同仁縣自來水公司職工夏吾卓瑪：總書
記關於民族團結守望相助的要求讓我產
生了強烈共鳴。我們將深刻領會總書記
講話精神，更好維護民族地區團結穩定，
凝聚各民族智慧和力量，共同書寫新時代
的發展新答卷。

■新華社

香港文匯報訊據中國人大
網公佈，在4日舉行的第十三
屆全國人民代表大會第一次會
議主席團第一次會議通過第十
三屆全國人民代表大會第一次
會議表決議案辦法。
辦法指出，根據《中華人

民共和國憲法》和有關法律
規定，主席團決定：第十三
屆全國人民代表大會第一次
會議表決憲法修正案草案，
採用無記名投票方式，以全
體代表的三分之二以上贊成
票通過。表決時，代表可以
表示贊成，可以表示反對，
也可以表示棄權。
辦法指出：本次會議表決憲

法修正案草案，印製1張表決
票。表決票用漢文和蒙古、
藏、維吾爾、哈薩克、朝鮮、
彝、壯等7種少數民族文字印
製。
第十三屆全國人民代表大會

第一次會議表決其他各項議
案，採用無記名按表決器方
式，以全體代表的過半數贊成
票通過。表決時，代表可以表
示贊成，可以表示反對，也可
以表示棄權。未按表決器的不
計入表決票數。如表決器系統
在使用中發生故障，改用舉手
方式表決。
計票結束後，由總監票人向

大會執行主席報告表決的計票
結果，由大會執行主席向大會
宣佈表決結果。
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